

BESCHLUSSVORLAGE

Ankauf von 4 Bildern; Die vier Elemente von Felix Hörhager

Beratungsfolge

11.06.2018	Kultur- und Sportausschuss	öffentlich
------------	----------------------------	------------

Beschlussvorschlag

Der Kultur- und Sportausschuss beschließt den Ankauf des Kunstwerks „Die vier Elemente“ von Felix Hörhager zum Preis von 2.800 €.

Vorschlagsbegründung

Der Medienkünstler Felix Hörhager stammt aus Puchheim und ist hier aufgewachsen. Anlässlich einer Begegnung beim Puchheimer Volksfest hat er von dem Wunsch berichtet, dass der Ausgangspunkt seines momentanen künstlerischen Schaffens, die Bilder „Die vier Elemente“, welche die Grundlage für die Videoprojekte Gedankenprojekt sind, in seinem Heimatort einen Platz finden.

Der Künstler selbst stellt die Geschichte zum Gedankenprojekt und zu Raumgedanken wie folgt dar: „Begonnen hat alles damit, als ich während meiner Zeit als Kommunikationsdesignstudent aus Büchern ein Kreuz in meinem Zimmer in München gelegt habe, das nach den Himmelsrichtungen ausgerichtet war. Symbolisch von meiner Heimatstadt ausgehend, in Gedanken könnte man auch sagen aus dem Erdmittelpunkt ausgehend oder auch von Puchheim aus, dort bin ich aufgewachsen. Daraus ist später die Idee entstanden den Himmelsrichtungen die vier Elemente zuzuordnen. Diesen wiederum den Richtungen und Elementen entsprechende Bücher zuzuordnen. Im Medienkunststudium an der Münchner Kunstakademie entstand der Gedanke der Zwischenwelt. Wer nach einem Film das Kino verlässt, oder wer ein Buch gelesen hat, dieses nachdem er es ausgelesen hat zuschlägt, der erlebt diese Zwischenwelt der Gedanken, zwischen Film und eigener Realität oder Inhalt eines Buchs und der eigenen Wirklichkeit.

Dieses Phänomen habe ich in Gedankenvideos verfilmt in mehreren Ebenen: literarisch, medial und

künstlerisch. Dargestellt durch eine Überlagerung von mehreren Filmebenen, denn Gedanken fließen ineinander und überlagern sich und werden nicht geschnitten. Für das Gedankenprojekt ist die Grundlage die x und z Achse im Koordinatensystem. Es beinhaltet Themen wie Fließen, Liebe, Tod, Anziehung und Loslassen. Das Gedankenprojekt ist die Startrampe von Raumgedanken.

Raumgedanken ist der Weg von der Erde in das Weltall, im Koordinatensystem beschreibt es die y Achse. Die Themen sind loslassen und Gravitation. Raumgedanken ist das Verlassen des Schachspielerdenkens (wenn einer gewinnt verliert der andere), es zeigt den Weg in das Vernetzen von Raum und Zeit in allen Dimensionen.“

Für die Stadt Puchheim ergibt sich hier die Chance ein Kunstwerk eines renommierten Puchheimer Künstlers anzukaufen, welches aus den bisherigen Ankäufen hervorsticht, weil es in eine andere künstlerische Richtung als die bisherigen Ankäufe geht.

Der Beschlussvorlage liegen ein Kunstdatenblatt-Entwurf, ein Lebenslauf des Künstlers sowie eine Pressemitteilung für die Ausstellung UNPAINTED in Venedig bei.

Die Bilder werden bei der Sitzung im Original zu sehen sein.

Der vom Künstler angegebene Kaufpreis beträgt 3.000 € für das Werk bestehend aus vier Bildern.

Finanzielle Auswirkungen

- Die notwendigen Haushaltsmittel stehen im Haushaltsplan zur Verfügung.
- Haushaltsmittel sind nicht ausreichend vorhanden, es ist eine überplanmäßige Ausgabe von € erforderlich. Deckung:
- Haushaltsmittel sind nicht vorhanden, es ist eine außerplanmäßige Ausgabe von € erforderlich. Deckung:

Anlagen

HÖRHAGER Die vier Elemente 2018

Hörhager Presseinfo_190817

Lebenslauf Hörhager

Fachbereich: Städtische Immobilien, Finanzen und
Beteiligungen, Kultur

Freigabe:

Bearbeiter/in: Herr Heitmeir